

LA PAROLE AUX ASSOCIATIONS

Atelier des danses de Bretagne

Cette activité est entrée dans sa onzième année d'existence. Elle compte cette année de 25 à 29 participants dont un tiers d'hommes. Depuis l'automne 2011 ce petit groupe tente modestement d'apporter un appui logistique à une association de personnes handicapées qui s'efforcent de se prendre elles-mêmes en

charge. Nous n'en dirons pas davantage. L'article suivant, relatif au Fest-noz du 1er juin apporte plus de précision. Bonnes fêtes de fin d'année.

Contact : **Andrée**
et **Jean Le Duff**
02.99.00.02.76



Des danseuses lors du dernier Fest deiz

Un Fest-Noz à Domagné le 1^{er} Juin 2013



Le 1^{er} juin prochain, l'Atelier d'initiation aux danses de Bretagne, poursuit sa collaboration avec l'association Gré à Gré pour l'organisation d'un fest-noz à Domagné. Cette association regroupe des personnes parfois lourdement handicapées qui ont décidé de s'organiser pour développer des réponses les plus cohérentes possibles aux problèmes qui les assaillent au quotidien. Elles ne demandent pas l'aumône, elles s'inscrivent dans une démarche véritablement citoyenne.

Nombreux sans doute sont ceux qui ne savent pas que l'accompagnement au long cours, chaque jour, d'une personne qui a besoin de l'aide de quelqu'un, place de fait cette personne dans une situation proche de celle d'un artisan qui emploie deux ou trois compagnons. Mais écoutons Mathilde.

Mathilde est une jeune femme de 29 ans. Elle est ingénieur en électronique. Elle a une maladie neuro-musculaire qui la rend très fragile. Elle ne peut se déplacer qu'en fauteuil électrique. Elle a besoin d'être aidée pour faire face à toutes les contraintes du quotidien. Dans la société où nous vivons les médias nous convient périodiquement aux spectacles multiples de la performance en acte sous toutes ses formes. Combien de personnes en grandes difficultés à longueur de jour, dans l'anonymat, doivent réaliser des performances qui pour être moins spectaculaires n'en exigent pas moins intelligence, volonté, effort, ténacité.

Malgré son haut niveau de formation, Mathilde n'a jamais pu obtenir un emploi. Alors son intelligence, ses connaissances, ses savoirs faire et parce qu'il y avait un manque, elle les a mobilisés pour créer, avec d'autres personnes qui sont victimes de handicaps cette association Gré à Gré qui s'est donnée pour objet d'aider les personnes contraintes d'avoir

Pour un regard différent sur ceux qui sont différents !

recours à des heures d'auxiliaires de vie, à gérer et à maîtriser par elles-mêmes leur situation.

« Je suis, dit Mathilde, pour pouvoir vivre dans un appartement à Rennes, amenée à employer quatre auxiliaires de vie. Notre association s'adresse à des personnes, qui comme moi, revendiquent le droit de n'être pas dépendantes d'un cadre institutionnel, où, malgré la bonne volonté des personnels, vous finissez par perdre votre autonomie. La relation que nous entretenons avec les personnes qui nous aident est bien plus riche humainement parlant que celles que nous pouvons espérer en institution. Une auxiliaire de vie doit nécessairement entretenir avec la personne aidée une qualité de relation, un rapport de proximité qui ne peut se limiter à n'être qu'un banal rapport marchand employeur-employé. Cela implique des formations adaptées des auxiliaires de vie, pour répondre à la diversité des situations de handicap ».

En vous rendant sur le site de l'association www.greagre.asso.fr, vous découvrirez plus en détail qu'implique cette relation particulière de travail dans les conditions de l'emploi direct. S'il faut évidemment contribuer à la formation des auxiliaires de vie, il faut tout aussi évidemment rendre les employeurs capables de satisfaire aux arcanes administratives. Vivre avec un handicap ce n'est pas certainement accepter de vivre sans se sentir responsable ni abdiquer ce que l'on peut encore garder d'autonomie.

Le résultat financier du Fest-noz sera entièrement transmis à cette association, ainsi qu'à d'autres associations qui accepteraient d'être partenaires afin de financer des actions « non-rentables » mais indispensables pour mener à bien les buts de ces associations. Nous aurons besoin de nombreux concours bénévoles pour tenir les différents postes requis par l'organisation de cette manifestation. Nous devons être à cette occasion les bras et les jambes de ceux qui n'en ont pas ou plus l'usage et qui de leurs côtés mettront leurs compétences diverses au service du fest-noz (donner les billets d'entrée, parler aux journalistes, rechercher des sponsors, gérer la navette...). Une société véritablement humaine doit être capable de prendre des dispositions pour permettre la cohabitation de personnes d'âges, de capacités, de cultures, de couleur de peau différentes. C'est un peu le challenge auquel vous êtes conviés à l'occasion de ce Fest-noz : Découvrir d'un regard différent ceux qui ne sont pas tout à fait comme nous.

Adresse du site : <http://www.handi-fest-noz.fr/> - Jean Le Duff